

Primer mensaje de Galtieri

Ratificó su política de austeridad y privatización de empresas públicas

Los mecanismos de ejecución, en un plazo no mayor de 120 días.—
Críticas empresariales y sindicales contra el nuevo gobierno argentino

(ANSA, AP, y UPI)

BUENOS AIRES, 23 de diciembre.— La ratificación de una política tendiente a la privatización de varias empresas estatales, y el comienzo de una era de austeridad en el gasto público, fueron subrayadas hoy por el teniente general Galtieri, que ayer asumiera la presidencia de la nación, en su primer mensaje a la ciudadanía.

El discurso fue infundido a todo el país por radio y televisión.

"He dispuesto —dijo en una de sus frases Galtieri— que se aceleren los estudios, ya desde largo tiempo iniciados, de privatización de empresas. En este aspecto, quiero enfatizar que no acepto ni reconozco motivo alguno, de orden administrativo o conceptual, que impida poner en marcha los mecanismos de ejecución, en un plazo que no supere los 120 días, se me presente un plan concreto de desestatización que no se limite a lo periférico y, con el mismo criterio, se ponga en ejecución, dentro de los próximos 60 días, un programa, para la eliminación de organismos oficiales, prescindibles".

"Se aplicarán —afirmó en otro párrafo de su mensaje— severas normas de austeridad en todas las áreas y empresas vinculadas al Estado nacional, provincias, municipios, y entes autárquicos".

CRITICAS AL NUEVO GOBIERNO

Dirigentes políticos, empresariales y sindicales expresaron hoy escepticismo por la eficiencia del nuevo gobierno del general Leopoldo Galtieri, que asumió ayer la presidencia.

Las críticas están centradas en lo que se considera será la política del gobierno de Galtieri, de acercamiento con Estados Unidos y de sinceramiento económico que ahondaría aún más los problemas sociales del país.

Luis León, uno de los principales dirigentes de la Unión Cívica Radical, dijo que "parece que quienes gobiernan se complacen en designar a ministros de la extranjería".

"Los militares argentinos, en vez de ser condecorados por el Pentágono, deberían merecer la condecoración de nuestro pueblo", agregó.

Déolindo Bittel, vicepresidente del Partido Justicialista (Peronista) manifestó que "la capacidad de aguante del pueblo argentino tiene límites y ya estamos transitando sobre sus fronteras".

Francisco Manrique, presidente del Partido Federal, expresó que "no hay que preocuparse demasiado por los problemas de la cúpula del poder militar. Porque esto no puede durar mucho tiempo más".

La Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y la Pampa pidió al gobierno que promueva "las condiciones necesarias para la recuperación cívica nacional definitiva en un futuro con plazos que se acortan".

HUELGA DE HAMBRE

Cinco familiares de detenidos desaparecidos iniciaron ayer un ayuno en el que piden "la aparición con vida" de todos los que se encuentran en esa situación y por "la libertad de los presos por razones políticas y gremiales".

El ayuno se cumple en la iglesia de Nuestra Señora de Pompeya, de Merlo, un barrio ubicado 30 kilómetros al oeste de esta capital y habrá de finalizar con la misa de Nochebuena de mañana, dijo un comunicado de los Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas.

Por otra parte, media millar de intelectuales argentinos reclamaron hoy "la aparición con vida de todos los desaparecidos" y la "libertad de todos los detenidos políticos y gremiales" en un pronunciamiento donde mencionan específicamente los casos de 73 periodistas detenidos-desaparecidos, 88 artistas en las mismas condiciones y 12 periodistas detenidos.

Entre los detenidos-desaparecidos figuran el ex secretario de prensa de la presidencia del general Agustín Lanusse (1971-73), Edgardo Sajón, el director del diario El Cronista

Comercial, Rafael Perrota y el ex redactor del mismo medio, Julián Delgado.

El reclamo, formulado a través de un aviso pagado en los diarios de Buenos Aires, está refrendado por figuras del campo de la cultura como los dramaturgos Osvaldo Dragun, Ricardo Halac; plásticos como Carlos Alonso; escritores como Elías Castelnuovo y Jorge Asís, así como por 420 periodistas de distintos medios de difusión nacionales.

Asimismo, un grupo de escritores argentinos se pronunció contra la censura en el país afirmando que no es sino "la parte visible de la represión social, la coerción ejercida sobre la cultura en su concepción más amplia".

Los escritores nucleados en la Generación del 70 que contaron en su pronunciamiento con el aval de Ernesto Sábato, una de las principales figuras de la literatura argentina contemporánea, puntualizaron que la censura "posterga la discusión de las grandes cuestiones nacionales e impide, por ejemplo, la clarificación del problema de los desaparecidos".

Por otro lado, el gobierno militar dispuso hoy la excarcelación de un ex gobernador y un dirigente sindical peronistas presos desde el golpe de 1976, aunque ambos serán mantenidos bajo arresto domiciliario.

Se trata del ex gobernador de la provincia de Santa Cruz, Jorge Cpernik, y el dirigente del sindicato telefónico Julio Guillán.

EXCELSIOR

Ayunan Familiares de Detenidos en Argentina

BUENOS AIRES, 23 de diciembre (ANSA)—Cinco familias de desaparecidos iniciaron ayer un ayuno en reclamación por la "aparición con vida" de todos los que se encuentran en esa situación y por "la libertad de los presos por razones políticas y gremiales". El ayuno se cumple en la iglesia de Nuestra Señora de Pompeya de Merlo, barrio ubicado 30 kilómetros al oeste de esta capital y terminará con la Misa de Nochebuena dijeron los manifestantes que forman la entidad "Familiares de Desaparecidos y Detenidos por Razones Políticas".